
ИНФОРМАЦИЯ 

о работе Думы городского округа Самара  
в апреле 2013 года 

 

02.04.2013 г. 

Выездное мероприятие комитета по культуре,  

молодежной политике, туризму, физической культуре и спорту  

 

Присутствовали члены комитета: А.В. Мастерков. 

Депутаты: Н.Н. Митрянин, В.Н. Гришин. 

 

 

2 апреля 2013 года состоялось 

выездное мероприятие комитета по 

культуре, молодежной политике, 

туризму, физической культуре и 

спорту с посещением учреждений 

подведомственных Департаменту по 

вопросам культуры, спорта, туризма и 

молодежной политики Администрации 

городского округа Самара.  
 

Мероприятие касалось вопроса «О состоянии учреждений культуры на 

территории городского округа Самара». Первым учреждением культуры, 

которое посетили участники выездного мероприятия, стал Дом культуры 

«Луч» в пос. Зубчаниновка. По информации директора ДК, три года назад 

здание было обгоревшее, полуразрушенное. В настоящее время благодаря 

тому, что городские власти обратили внимание на развитие культуры в 

Самаре, данное учреждение превратилось в полноценный досуговый центр. 
 

  
 

Руководитель Департамента по вопросам культуры, спорта, туризма и 

молодежной политики Шестопалова Т.В. рассказала, что на все работы в 

общей сложности израсходовано 21 млн. руб.: 14 млн. руб. - из областного 

бюджета и 7 млн. руб. - из муниципального бюджета. Депутаты прошли с 

экскурсией по всем помещениям ДК «Луч». Директор учреждения доложила 

о том, что окончание всех работ ожидается в сентябре 2013 года.  



Вторым адресом стал Самарский центр искусств, расположенный по 

адресу пр. Кирова, 72а. Руководитель Департамента по вопросам культуры 

Т.В. Шестопалова доложила, что с подачи Председателя Думы городского 

округа Самара А.Б. Фетисова муниципалитет проведет работу по 

возвращению исторического названия Дома культуры «Победа». В 

настоящее время в данном объекте идет ремонт, работы должны завершиться 

уже через пять месяцев. На восстановление здания выделено около 15 млн. 

руб. (областного и городского бюджета). 
 

  
 

Далее участники выездного мероприятия комитета посетили СБЮШОР 

№12 по настольному теннису. Ремонт спортивной школы уже закончен, она 

укомплектована всем необходимым спортивным оборудованием. 
 

 

Директор данного учреждения 

рассказал депутатам и 

представителям администрации, как 

организована работа со 

спортсменами, а также рассказала, 

что в стенах этого спортивного 

учреждения воспитаны олимпийские 

чемпионы по настольному теннису, 

представлявшие на соревнованиях 

Самарскую область.  
 

  
 

Всего участники выездного мероприятия посетили 5 объектов 

культуры города Самара. Всю информацию приняли к сведению и высказали 



идеи для дальнейшего развития объектов культуры городского округа 

Самара. 

Вопрос затрат денежных средств бюджета по каждому объекту решили 

отложить до следующего заседания комитета по культуры, молодежной 

политике, туризму, физической культуре и спорту. 

 

09.04.2013 г. 

Выездное заседание комитета по социальным вопросам 

 

Присутствовали члены комитета: А.В. Мастерков.  

Депутаты: Н.Н Митрянин. 

9 апреля состоялось выездное мероприятие комитета по социальным 

вопросам с посещением муниципального учреждения городского округа 

Самара «Социальная гостиница для лиц без определенного места жительства 

и занятий» по вопросу «О работе в городском округе Самара с лицами 

категории БОМЖ». 
 

 

Мероприятие началось с 

экскурсии по «социальной 

гостинице», которую провела 

директор учреждения Светлана 

Александровна Родкина. 

 

По информации директора, при социальной гостинице действует 

отделение ночного пребывания, которое предоставляет ночлег, ежедневное 

одноразовое питание гражданам без определенного места жительства сроком 

до 10 суток, но не более 30 суток в год, осуществляется санитарная обработка 

и дезинфекция одежды, действует банк вещей. Режим пребывания лиц 

категории БОМЖ в социальной гостинице с 17.00 до 8.00.  
 

  
  



  
 

По информации руководителя Департамента социальной поддержки и 

защиты населения Сучкова П.В., в соответствии со статьей 2 Закона 

Самарской области от 22.03.2005 №77-ГД «О наделении органов местного 

самоуправления на территории Самарской области отдельными 

государственными полномочиями по социальной поддержки и социальному 

обеспечению населения» Департамент осуществляет реализацию 

мероприятий по социальной адаптации лиц без определенного места 

жительства и занятий и лиц, освободившихся из мест лишения свободы.  

В районных Управлениях социальной поддержки и защиты населения 

организованы пункты приема и учета лиц без определенного места 

жительства и лиц, освободившихся из мест лишения свободы. В течение 2012 

года обратилось 342 человека, которым были предоставлены социальные 

виды услуг. Департаментом заключены ряд соглашений по оказанию 

всяческой поддержки в работе с лицами категории БОМЖ и лицами, 

освободившимися из мест лишения свободы. 

 

  
 

После напряженного разговора участники мероприятия пришли к 

выводу, что в городском округе существует большая проблема в направлении 

работы с лицами категории БОМЖ. Образовался так называемый «правовой 

вакуум» в решении проблемы.  

По предложению первого заместителя Председателя Думы городского 

округа Самара Н.Н. Митрянина,  Департаменту социальной поддержки и 

защиты населения рекомендовано разработать и предоставить в срок до 1 

июня 2013 года концепцию о работе на территории городского округа 

Самара с лицами без определенного места жительства и занятий, а  комитету 



по социальным вопросам обсудить итоги выездного заседания комитета по 

вопросу «О работе в городском округе Самара с лицами категории БОМЖ». 

 

 

09.04.2013г. 

Заседание комитета по вопросам строительства,  

имущественным и земельным отношениям 

 

 
 

Присутствовали члены комитета: С.А. Алехин,    М.М. Халиуллов, 

В.Н. Попова, Д.Л. Сурьянинов, Н.Н. Митрянин, М.П. Куцев.  

Депутаты: А.В. Мастерков, С.Ю. Арсентьев, А.Н. Сачков, А.А. Гусев.  

Первым на повестке депутаты рассмотрели вопрос о внесении 

изменений в отдельные правовые акты, такие как Положение «О порядке 

управления и распоряжения муниципальной собственностью городского 

округа Самара», утвержденное Постановлением Самарской Городской Думы 

от 30 мая 2002 года №154, и Положение «О порядке управления и 

распоряжения муниципальным жилищным фондом городского округа 

Самара», утвержденное Решением Думы городского округа Самара от 28 мая 

2009 года № 754». Депутаты приняли решение утвердить проект решения 

Думы и рекомендовать его к рассмотрению на очередном заседании Думы.  

 

  
 

Вторым вопросом повестки заседания стал проект Решения Думы «О 

внесении изменений в Правила застройки и землепользования в городе 

Самара, утвержденные Постановлением Самарской Городской Думы от 26 

апреля 2001 года №61», который предполагает изменение зонирования 30-ти 



земельных участков. Проект Решения был утвержден и рекомендован к 

рассмотрению на очередном заседании Думы. 

Проект Решения Думы «О внесении изменения в Решение Думы 

городского округа Самара от  25 февраля 2010 года №852 «Об утверждении 

Положения «О порядке предоставления земельных участков, находящихся в 

муниципальной собственности городского округа Самара, для целей, не 

связанных со строительством» был также утвержден и рекомендован к 

рассмотрению на очередном заседании Думы. 

 

  
 

По итогам рассмотрения вопроса «О Положении «О порядке 

представления и рассмотрения отчетов об исполнении планов и программ 

развития городского округа Самара» депутатами принято решение направить 

проект Положения «на согласование в Администрацию городского округа 

Самара. 

Пятым вопросом рассмотрен проект Порядка проведения осмотра 

зданий, сооружений в целях оценки их технического состояния и 

надлежащего технического обслуживания в соответствии с требованиями 

технических регламентов к конструктивным и другим характеристикам 

надежности и безопасности объектов, требованиями проектной 

документации указанных объектов, в ходе обсуждения которого решено 

направить проект решения Думы «Об утверждении Порядка проведения 

осмотра зданий, сооружений в целях оценки их технического состояния и 

надлежащего технического обслуживания в соответствии с требованиями 

технических регламентов к конструктивным и другим характеристикам 

надежности и безопасности объектов, требованиями проектной 

документации указанных объектов» в Администрацию городского округа 

Самара для устранения замечаний, а также рекомендовано Администрации 

городского округа Самара направить материалы по данному вопросу на 

Коллегию Администрации городского округа Самара. 

Шестым вопросом был отчет о работе Департамента строительства и 

архитектуры городского округа Самара в 2012 году. Депутаты приняли 

решение утвердить проект решения Думы по данному вопросу и 

рекомендовать его к рассмотрению на очередном заседании Думы. Кроме 

того, при рассмотрении вопроса было принято два протокольных поручения: 



- первым поручением Департаменту строительства и архитектуры 

городского округа Самара рекомендовано предоставить в Думу информацию 

о необходимых денежных средствах для завершения строительства 

Линдовской водопроводной станции, для подготовки обращения в 

Самарскую Губернскую Думу; 

- вторым - рекомендовано Председателю Думы городского округа 

Самара направить обращение в Самарскую Губернскую Думу с просьбой 

рассмотреть возможность выделения денежных средств для завершения 

строительства указанной станции. 

  
 

Информацию об исполнении в 2012 году графика работ по 

строительству объектов капитального строительства муниципальной 

собственности городского округа Самара комитет принял к сведению. 

Последним вопросом повестки депутатами рассмотрена таблица 

исполнения Протокольных поручений и Постановлений, находящихся на 

контроле комитета. Члены комитета рассмотрели полученные ответы на 

запросы комитета по принятым ранее Постановлениям и Протокольным 

поручениям и приняли решение о продлении либо снятии с контроля данных 

вопросов. В целом, информацию по вопросу комитет принял к сведению. 

 

09.04.2013 г. 

Заседание рабочей группы при комитете ЖКХ по рассмотрению  

предложений депутатов по вопросам жилищно-коммунального 

хозяйства 
 

Присутствовали члены рабочей группы: В.В. Попова, А.В. 

Мастерков, Н.Л. Скобеев.  

Депутаты: О.И. Комаров, Н.Н. Митрянин, А.А. Гусев, В.Н. Гришин, 

С.Ю. Арсентьев, А.Н. Сачков. 
 

  
 



9 апреля депутаты Думы городского округа Самара под 

председательством руководителя рабочей группы при комитете ЖКХ Веры 

Владимировны Поповой собрались в зале заседаний, чтобы обсудить вопрос 

содержания контейнерных площадок на территории городского округа 

Самара.  

По информации Департамента благоустройства и экологии, в 

настоящее время все контейнерные площадки города переданы в 

муниципальную собственность и закреплены на праве хозяйственного 

ведения за МП «Жиллидер», которое должно привести их в порядок и 

содержать в надлежащем виде. При обсуждении данной схемы у депутатов 

возникло множество вопросов к представителям Администрации и 

управляющих компаний, приглашенным на заседание рабочей группы.  

  
 

Вопросы касались нормативов накопления мусора, внешнего вида 

площадок, контроля над вывозом мусора и т.д. Депутаты в очередной раз 

пришли к выводу о необходимости доработки существующей системы 

содержания контейнерных площадок или выработки принципиально новой 

схемы действий. В связи с этим, принято решение собраться еще раз, чтобы 

обсудить данный вопрос. 

 

11.04.2013 г. 

38-ое заседание Думы городского округа Самара 
 

 
 



 

 

Перед началом заседания Председатель Думы 

Фетисов Александр Борисович вручил 

Почетный знак Думы городского округа 

Самара Аврискиной Татьяне Николаевне – 

генеральному директору общества с 

ограниченной ответственностью «Комбинат 

школьного питания» 
  

 

 

Глава городского округа Самара Азаров 

Д.И. 

вручил медаль «За развитие местного 

самоуправления» от Всероссийского 

Совета местного самоуправлению по 

Приволжскому округу Председателю 

Думы Фетисову А.Б. 
  

 

 

№313 О ежегодном отчете Главы городского округа Самара перед Думой  

городского округа Самара 

  
№314 О работе Департамента управления имуществом городского округа 

Самара в 2012 году 

 
 

№315 О работе Департамента строительства и архитектуры городского 

округа Самара в 2012 году 



  
№316 О внесении изменений в Правила застройки и землепользования в  

городе Самаре, утвержденные Постановлением Самарской городской 

Думы от 26 апреля 2001 года №61 

  
№317 О внесении изменения в Решение Думы городского округа Самара от 

25 февраля 2010 года №852 «Об утверждении Положения «О порядке 

предоставления земельных участков, находящихся в муниципальной 

собственности городского округа Самара, для целей, не связанных со 

строительством» 

  

№318 О внесении изменений в отдельные правовые акты 

  

№319 О награждении Почетной грамотой Думы городского округа Самара 



11.04.2013 г. 

Заседание комитета по развитию городской инфраструктуры  

и жилищно-коммунальному хозяйству 

 

 
 

Присутствовали члены комитета: Н.Л. Скобеев, С.В. Бескоровайная, 

В.И. Иванов, М.М. Халиуллов, В.В. Попова. 

Депутаты: Н.Н. Митрянин, В.Н. Гришин, А.П. Дегтев, А.В. Мастерков, 

А.А. Гусев, А.Н. Сачков, Л.С. Федосеева. 

11 апреля в Думе городского округа Самара состоялось заседание 

комитета по развитию городской инфраструктуры и ЖКХ, на котором 

рассматривались вопросы, связанные с жилищно-коммунальным хозяйством 

и благоустройством городского округа Самара.  

Одним из наиболее важных вопросов, по мнению депутатов, 

рассмотренных на заседании комитета, является вопрос об оплате жилищно-

коммунальных услуг гражданами, проживающими, но 

незарегистрированными в жилых помещениях. 

 

К депутатам Думы городского 

округа Самара поступают 

многочисленные обращения 

жильцов по неправомерному 

начислению квартплаты за 

коммунальные услуги в квартирах, 

где проживают граждане без 

регистрации.  

 

В городском округе Самара существует проблема так называемых 

«нулевых квартир». Это квартиры, у которых собственник есть, а вот 

граждан, зарегистрированных (прописанных) на данной площади в 

установленном порядке, нет. Формально в них никто не живёт, на деле же - 

«пустующие» помещения часто превращаются в гостиницы или общежития: 

собственники сдают их приезжим, мигрантам, а также нуждающимся во 

временном жилье. В связи с этим, необходимо срочное решение вопроса. В 

ходе обсуждения вопроса депутаты приняли решение рекомендовать 

Администрации городского округа Самара в срок до 29 апреля  2013 года 

предоставить в Думу городского округа Самара проект решения Думы 



городского округа Самара об утверждении положения об оплате жилищно-

коммунальных услуг гражданами, проживающими, но 

незарегистрированными в жилых помещениях. 

 

  
 

Не менее важным вопросом для города является вопрос капитального 

ремонта жилищного фонда. При рассмотрении вопроса «О концепции 

долгосрочной целевой адресной программы «Капитальный ремонт 

многоквартирных домов, расположенных на территории городского округа 

Самара» на период с 2013 по 2020 годы» активное участие приняли не только 

члены комитета, но и все присутствующие депутаты. 

Данный вопрос является одним из важных для города, ведь основная 

доля жилищного фонда города нуждается в капитальном ремонте. По 

рекомендации депутатского корпуса в Думу городского округа Самара 

Администрацией была представлена концепция долгосрочной целевой 

программы «Капитальный ремонт многоквартирных домов, расположенных 

на территории городского округа Самара» на период с 2013 по 2020 годы».  

 

Депутаты ознакомились с 

информацией и высказали свои 

замечания. Комитетом принято 

решение направить замечания в 

Администрацию для дальнейшей 

работы. 

 
 

 На контроле Думы городского округа Самара находится вопрос «О 

создании муниципального дорожного фонда в городском округе Самара». В 

связи с эти в ходе рассмотрения вопроса «Об исполнении Постановлений 

протокольных поручений комитета» Администрации рекомендовано,  в срок 

до 29 апреля 2013 года предложить в Думу городского округа Самара проект 

решения Думы городского округа Самара об утверждении положения о 

муниципальном дорожном фонде в городском округе Самара. 

 



  
 

Информация, предоставленная Администрацией в Думу городского 

округа Самара, по вопросам «О привлечении инвестиционных средств на 

благоустройство близлежащих к предприятиям и организациям территорий 

городского округа Самара»; «Об обеспечении контроля за надлежащим 

санитарным содержанием трамвайных путей на территории городского 

округа Самара», «Об исполнении в 2012 году мероприятий долгосрочной 

целевой программы городского округа Самара «Модернизация и развитие 

автомобильных дорог общего пользования местного значения» на 2012-2018 

годы, утвержденной Постановлением Администрации городского округа 

Самара от 24.08.2012 № 1167»; «Об исполнении в 2012 году долгосрочной 

целевой программы городского округа Самара по комплексному 

благоустройству дворовых территорий городского округа Самара «Двор, в 

котором мы живем»» на 2012-2015 годы, утвержденной Постановлением 

Администрации городского округа Самара от 12.10.2011 года №1240»; 

«Итоговый отчет об исполнении мероприятий целевой программы 

городского округа Самара «Светлый город» на 2008-2012 годы, 

утвержденной Решением Думы городского округа Самара от 28.02.2008 года 

№ 525»; «Итоговый отчет об исполнении мероприятий целевой программы 

городского округа Самара «Развитие лифтового хозяйства городского округа 

Самара» на 2008-2012 годы, утвержденной Решением Думы городского 

округа Самара от 27 сентября 2007 года №464»; «Об исполнении в 2012 году 

мероприятий долгосрочной целевой адресной программы городского округа 

Самара «Поэтапный переход на отпуск коммунальных услуг потребителям 

по приборам учета» на 2011-2015 годы, утвержденной Постановлением 

Администрации городского округа Самара от 29.09.2010 № 1201»; «Об 

исполнении в 2012 году мероприятий долгосрочной целевой программы 

городского округа Самара «Энергосбережение и повышение энергетической 

эффективности на территории городского округа Самара» на 2011 год и на 

период с 2012 по 2020 годы, утвержденной постановлением Администрации 

городского округа Самара от 31.12.2010 № 1935 за 2012 год» принята к 

сведению. 

В обсуждении всех вопросов, рассмотренных на заседании комитета, 

приняли активное участие не только члены комитета по развитию городской 

инфраструктуры и жилищно-коммунальному хозяйству, но и все 

присутствующие депутаты. 



12.04.2013 г. 

Подведение итогов Общественной школы волонтера 
 

12 апреля в Думе городского округа Самара подвели итоги работы 

Общественной школы волонтера. В мероприятии приняли участие 

слушатели, лекторы, представители Администрации городского округа 

Самара и представители волонтерских организаций городского округа. 

«Выпускники» Общественной школы волонтера презентовали свои проекты, 

подготовленные по итогам обучения. 
 

  
 

  

Организаторами Общественной школы волонтера выступили Дума 

городского округа Самара, Самарский государственный университет, 

Департамент образования Администрации городского округа Самара и 

Региональная общественная организация волонтеров Самарской области 

«Домик детства». 

Образовательный курс, посвященный основам добровольческой 

деятельности, стартовал в декабре 2012 года. Программа обучения включала 

в себя теоретическую базу по основным направлениям волонтерства - 

особенностям оказания помощи детям, пожилым, людям с ограниченными 

возможностями здоровья, работе во время культурно-массовых мероприятий.  
 



  
 

Слушатели курса получили необходимые знания по вопросам 

организации добровольческой деятельности, ее психологическим аспектам, 

смогли принять участие в практической работе на базе самарских 

объединений волонтеров. 

 

16.04.2013 г. 

Выездное заседание комитета по социальным вопросам  

в МКУ «Молодежный центр «Самарский» по вопросу  

«Об организации трудоустройства молодых людей с ограниченными  

возможностями здоровья, в том числе о социальной адаптации на рынке 

труда через программы мастер-классов и тренингов» 
 

Присутствовали члены комитета: А.В. Мастерков и Л.С. Федосеева. 

16 апреля 2013 года состоялось выездное мероприятие комитета по 

социальным вопросам с посещением МКУ «Молодежный центр 

«Самарский» по вопросу «Об организации трудоустройства молодых людей 

с ограниченными возможностями здоровья, в том числе о социальной 

адаптации на рынке труда через программы мастер-классов и тренингов». 
 

  
 

Мероприятие началось с экскурсии по молодежному центру, которую 

провела  директор учреждения Ольга Юрьевна Петрухина. По информации 

директора, работа в учреждении поставлена на серьезную методическую и 

практическую основу. Встречи с работодателями, Дни карьеры, круглые 

столы различной тематической направленности организуются сотрудниками 

центра регулярно. В летний период времени в прошлом году около 170 

предприятий приняли подростков на работу. На сегодняшний день в центре 



существует проблема отсутствия системы подготовки вакансий именно для 

ребят-инвалидов. 

После осмотра всех помещений центра члены комитета и 

представители Администрации были приглашены на презентацию отчета о 

работе за 2012 год и планы на 2013 год. Основное направление деятельности 

муниципального казённого учреждения «Молодёжный центр «Самарский» - 

трудоустройство и организация занятости молодых людей от 14 до 30 лет, в 

том числе, с ограниченными возможностями здоровья. 
 

  
 

Всего в год удаётся трудоустроить более 3 000 школьников и 

студентов. Каким образом достигаются такие результаты, рассказала 

директор центра Ольга Петрухина: «У нас уже сформирована и постоянно 

обновляется база вакансий муниципальных, государственных и 

коммерческих организаций. Мы организуем ярмарки вакансий и дни 

карьеры, в нашем центре можно получить консультацию юриста и психолога. 

Если молодой человек хочет найти работу, с нашей помощью, он её найдёт. 

Главное – желание». 
 

  
 

Заместитель руководителя департамента по вопросам культуры, 

спорта, туризма и молодёжной политики Наталья Шумилина подчеркнула, 

что центр «Самарский» - один из лучших центров по трудоустройству 

молодых людей в Поволжье: «К нам едут перенимать опыт из соседних 

регионов. Волгоград, Саратов, города нашей области – консультируются у 

самарских специалистов и опираются именно на нашу систему организации 

занятости молодёжи». 

Однако депутатов больше интересовал вопрос трудоустройства 

молодых людей с ограниченными возможностями здоровья. Согласно 



федеральному и областному законодательству организации, численность 

сотрудников которых превышает 100 человек, обязаны предоставить 

определенное количество рабочих мест для инвалидов. Депутат Лидия 

Федосеева отметила, что, по её данным, многие работодатели отказываются 

принимать людей с ограниченными возможностями даже на временную 

работу. 
 

  
 

Председатель комитета по социальным вопросам Андрей Мастерков 

сказал, что в ближайшее время состоится заседание профильного комитета, 

на котором этот вопрос будет детально рассмотрен. «Мы пригласим все 

заинтересованные стороны и разберёмся, почему закон о квотировании 

рабочих мест для инвалидов не исполняется, и что мы можем сделать для 

того, чтобы он начал работать», - сказал Андрей Мастерков. 

 

18.04.2013г. 

Заседание комитета по обеспечению безопасности жизнедеятельности 

населения и рациональному природопользованию 

 

Присутствовали члены комитета : М.А. Федоров, С.Ю. 

Арсентьев, В.К. Ягодкин, А.Н. Сачков, В.А. Сюсин, А.Н. Гриднев. 

Присутствовали депутаты: А.П. Дегтев, А.В. Мастерков, А.А. Гусев, 

В.Н. Гришин. 

 

  
 

Согласно повестке заседания комитета по обеспечению безопасности 

жизнедеятельности населения и рациональному природопользованию 18 

апреля рассмотрено 9 вопросов. 



Первыми тремя вопросами рассмотрены мероприятия об исполнении в 

2012 году долгосрочных целевых программ городского округа Самара. В 

ходе обсуждения данных вопросов Администрации городского округа 

Самара даны рекомендации в части реализации мероприятий Программ. 
 

  
 

При обсуждении вопроса о состоянии внутридомовых газовых сетей 

многоквартирных жилых домов Администрации городского округа Самара 

рекомендовано рассмотреть возможность разработки комплексной 

программы, предусматривающей диагностику, реконструкцию и 

капитальный ремонт внутридомового газового оборудования на территории 

городского округа Самара.  
 

  
В ходе обсуждения вопроса о мероприятиях, направленных на 

предупреждение пожаров в летний период 2013 года, Администрации 

городского округа Самара рекомендовано подготовить план по улучшению 

противопожарного водоснабжения городского округа Самара на текущий 

год, предусмотрев мероприятия, направленные на восстановление 

аварийных участков городского водовода с применением новых 

технологий и материалов, ремонт пожарных гидрантов.  

  
С информацией по остальным вопросам по повестке дня депутаты 

ознакомились и приняли к сведению. 

 

 



18.04.2013г. 

Заседание рабочей группы при комитете ЖКХ по рассмотрению  

предложений депутатов по вопросам жилищно-коммунального 

хозяйства 

 

Присутствовали члены рабочей группы: В.В. Попова, А.В. 

Мастерков 

Депутаты: А.А. Гусев, А.Н. Сачков, А.П. Дегтев. 
 

  
 

На заседании заседание рабочей группы при комитете по развитию 

городской инфраструктуры и ЖКХ, состоявшемся 18 апреля 2013 года, 

депутаты подняли важный для города вопрос - ремонт самарских дорог. 

Представители департамента благоустройства и экологии доложили 

депутатам, что в настоящее время их сотрудники совместно с подрядными 

организациями объезжают все дороги, которые ремонтировались в 2011 и 

2012 году и имеют гарантийные сроки от двух до пяти лет. 
 

  
 

На основании осмотра составляются акты и предписания, и все 

недочёты будут устранены в срок до 20 мая текущего года. В целом же, в 

Самаре в 2013 году планируется выполнить работы по ремонту улично-

дорожной сети на общую сумму около 1 млрд. рублей из городского и 

вышестоящих бюджетов. 

Особое внимание депутаты обратили на устранение недочетов в 

благоустройстве в 2012 году дворов по программе «Двор, в котором мы 

живём». По аналогии в ближайшее время сотрудники Департамента 

благоустройства и экологии объедут построенные в прошлом году площадки 

и составят предписания подрядным организациям. 



Представителями рабочей группы также обсуждался вопрос развития 

территорий частного сектора, который был затронут на очередном заседании 

в 2012 году. Депутаты вернулись к обсуждению своей идеи о создании 

отдельной целевой программы по частному сектору городского округа, т.к. 

проблемы этих территорий необходимо решать комплексно. 
 

  
 

Еще один вопрос повестки заседания касался состояния 

канализационных сетей города. Ознакомили с этой информацией и ответили 

на вопросы депутатов руководитель Департамента ЖКХ Игорь Жарков и 

директор МП «Инженерный системы» Сергей Арзамаскин.  

Депутаты отметили, что к работе в этом направлении нареканий нет, но 

выразили озабоченность по срокам проведения ремонтных работ, которые 

напрямую зависят от финансирования. Сергей Арзамаскин ответил, что 

сейчас предприятие вышло с инициативой к вице-губернатору Александру 

Нефедову с просьбой о финансировании. Работа в этом направлении ведется 

активно. 

 

19.04.2013г. 

Пленарное заседание Общественного совета 

при Думе городского округа Самара 
 

19 апреля состоялось Пленарное заседание Общественного совета при 

Думе городского округа Самара.  
 

  
 

На заседании члены Общественного совета обсудили вопрос о 

создании единой автоматизированной электронной системы 

«Интеллектуальный город». Эта система позволит повысить комфортность 



Самары. Скорость общественного транспорта в «час пик» в Самаре может 

возрасти на 15-20%.  Создание информационной базы движения 

общественного транспорта поможет самарцам получать информацию об 

интервалах автобусов, троллейбусов и трамваев. Кроме того, система 

позволит получить картину по энергозатратам каждого жилого и нежилого 

дома в городе. То есть система свяжет воедино практически все жизненно 

важные направления городской жизни.  

 

  
 

Обсудили вопрос «О проектировании автомобильных дорог 

(поперечников)». Большое значение в организации движения 

автомобильного транспорта имеют улицы поперечного направления. К 

улицам поперечного направления относится проспекты Кирова и 

Масленикова, ул. Революционная, Авроры, Советской Армии, 22 Партсъезда, 

Ново-Вокзальная. Увеличение количества поперечных дорог поможет 

разгрузить транспортные потоки в городе. 

 

  
  

  
 



Члены Общественного совета приняли решение в рамках месячника 

по благоустройству города провести акцию «Посади свое дерево!», которая 

состоится  26 апреля 2013 года в 10.00 на территории, прилегающей к парку 

Дружбы со стороны ул. Гагарина. 

 

 

 

23.04.2013 г. 

Заседание комитета по культуре, молодежной политике, туризму,  

физической культуре и спорту городского округа Самара 

 

Присутствовали члены комитета: Р.О. Степаненко, А.В. Мастерков, 

О.И. Комаров, С.А. Алехин. 

Депутаты: Н.Н. Митрянин, А.А. Гусев. 
 

  
 

На заседании комитета по культуре, молодежной политике, туризму, 

физической культуре и спорту 23 апреля 2013 года депутаты и члены 

комитета обсудили развитие спорта в микрорайоне «Крутые ключи» и ряд 

других проблем. 

Следующий блок вопросов - исполнение целевых программ «Развитие 

культуры», «Молодой семье – доступное жилье», «Молодежь Самары», 

«Развитие физической культуры и спорта», «Подготовка к проведению 

Чемпионата мира по футболу в 2018 году на территории городского округа 

Самара», «Сохранение, развитие и популяризация историко-культурного 

наследия г. о. Самара». 
 

  
 



Целевая программа «Развитие культуры городского округа Самара», 

рассчитанная на пять лет, завершилась в 2012 году. Основными целями 

программы являлись обеспечение единства культурного и духовного 

городского пространства, создание и поддержание равных возможностей 

доступа к культурным ценностям для жителей и гостей Самары. 

В рамках программы совершенствовалась материально-техническая 

база музеев, театров, библиотек, развивались муниципальные дома культуры, 

поддерживалось музыкальное и художественное образование, проводились 

ремонтно-восстановительные работы объектов культурно-исторического 

наследия. 

Заместитель председателя комитета по культуре А.В. Мастерков 

отметил, что результаты данной программы очевидны: «В начале месяца, в 

рамках выездного мероприятия, мы с депутатами посетили объекты и 

учреждения, которые приводятся в порядок по данной программе, – это ДК в 

п. Зубчаниновка, ДК «Победа», ДК «Заря». Программа работает, мы 

надеемся, что в ближайшее время будет создана новая программа по 

развитию культуры на последующие годы». 
 

  
 

После обсуждения исполнений программ депутаты перешли к  

обращению Министерства культуры Самарской области по вопросу 

сохранения льготных условий пользования муниципальным имуществом для 

творческих художественных союзов, в частности для СРО ВТОО «Союз 

художников России» путем внесения изменений в п.1.2 Положения «О 

порядке передачи муниципального имущества в безвозмездное временное 

пользование». 

В итоге бурного обсуждения вопроса члены комитета решили 

предложение Министерства культуры Самарской области о внесении 

изменения в п.1.2 Положения «О порядке передачи муниципального 

имущества в безвозмездное временное пользование», утвержденного 

Постановление Самарской городской Думы от 29.06.2001 №83, в части 

исключения распространения установленного ограничения по площади 

предоставления муниципального имущества в безвозмездное пользование в 

отношении творческих художественных союзов, признать 

нецелесообразным,  а Администрации городского округа Самара подготовить 

и направить в Думу городского округа Самара варианты системного подхода 

предоставления муниципального имущества на льготных условиях (в разрезе 



по видам деятельности) и с возможностью участия Правительства Самарской 

области в части возмещения выпадающих доходов бюджета городского 

округа Самара в связи с предоставлением муниципального имущества.    

Также на заседании рассмотрели вопрос о мемориальных сооружениях 

и скульптурных композициях, расположенных на территории городского 

округа. Согласно реестру, составленному Департаментом по вопросам 

культуры, спорта, туризма и молодежной политики, в Самаре существует 306 

монументальных сооружений: ансамблей, памятников, стел, бюстов, а также 

мемориальных досок. 

Депутатов интересовало, прежде всего, кто должен содержать данные 

объекты. «В последнее время можно часто наблюдать такую картину: на дом 

устанавливается мемориальная доска, проходит год-два, за ней никто не 

ухаживает, она ветшает и уже не выполняет своей основной задачи: не 

информирует людей о значимом человеке или событии, а только портит вид. 

Кто должен ухаживать за такими объектами?», - спросил первый заместитель 

Председателя Думы Николай Николаевич Митрянин. 

Руководитель Департамента по вопросам культуры Татьяна 

Викторовна Шестопалова ответила, что за состояние и содержание несет 

ответственность инициатор установки памятника, т.е. та организация или 

группа граждан, которая хочет установить памятный объект, должна взять на 

себя расходы и по его содержанию, но, к сожалению,  не всегда это делает. 

Председатель комитета по культуре, молодежной политике, туризму, 

физической культуре и спорту Думы городского округа Самара Р.О. 

Степаненко, завершая заседание, подвел итог о необходимости чётко 

понимать, кто несёт ответственность за их содержание, с кого 

Администрация может спросить за ненадлежащий вид памятника. Подход к 

установке мемориальных сооружений должен стать более чётким и 

рациональным. 

 

23.04.13 г. 

Заседание комитета по образованию и науке 
 

 
 

Присутствовали члены  комитета: А.Н. Гриднев, В.К. Ягодкин, 

А.П. Дегтев, О.И. Комаров, А.А. Гусев. 

Депутаты: Н.Н. Митрянин и А.Н. Сачков.  

На заседании комитета по образованию и науке депутаты заслушали 

отчеты об исполнении за 2012 год долгосрочных целевых программ 

городского округа Самара. 
 



  
 

При рассмотрении вопроса об исполнении рекомендаций круглого 

стола на тему «Управление многоквартирным домом. Проблемы и 

перспективы»: о внедрении в школах специального курса «Школа молодого 

собственника жилья» руководителям муниципальных общеобразовательных 

учреждений городского округа Самара рекомендовано рассмотреть вопрос о 

возможности внедрения в школах курса «Школа молодого собственника 

жилья». 

Члены комитета решили включить в план работы в период с 27 по 31 

мая текущего года выездные мероприятия по проверке готовности 

муниципальных бюджетных образовательных учреждений дополнительного 

образования детей детских оздоровительных образовательных центров к 

летней оздоровительной кампании. 

На заседании рассмотрен вопрос «О мерах социальной поддержки 

граждан, имеющих детей в возрасте до 3-х лет».  

Важным социальным достижением, закрепленным в статье 256 

Трудового кодекса Российской Федерации, является предоставление матери 

отпуска по уходу за ребенком до достижения им возраста 3 лет. При этом 

порядок и сроки выплаты по государственному социальному страхованию в 

период указанного отпуска определяются федеральными законами.   
 

  
 

Выплачиваются пособия в период нахождения в отпуске по уходу за 

ребенком до достижения им возраста 3 лет лицу, осуществляющему уход за 

ребенком.  

Федеральный закон от 19.05.1995 № 81-ФЗ «О государственных 

пособиях гражданам, имеющим детей» устанавливает минимальный размер 

пособия (с учетом индексации с 01.01.13 г.) по уходу за первым ребенком – 2 

453 руб., по уходу за вторым и последующими детьми – 4 907 руб.  



Величина прожиточного минимума в Самарской области за 4 квартал 

2012 года составила для трудоспособного населения – 7 550 руб., для детей – 

6 553 руб. следовательно, размер федерального пособия по уходу за 

ребенком даже с учетом региональной доплаты не позволяет обеспечить 

даже минимально необходимый уровень жизни для многих семей с детьми.  
 

  
Таким образом, минимальный размер пособия по уходу за ребенком, не 

обеспечивает ни прожиточный минимум ребенка, ни прожиточный минимум 

матери или иного лица, фактически осуществляющего уход за ребенком. 

Законом Самарской области от 16.07.2004 №122-ГД  «О 

государственной поддержке граждан, имеющих детей» установлено право на 

получение ежемесячного пособия на ребенка в размере от 200 до 400 руб. 

(400 руб. – для одиноких матерей) только семьям со среднедушевым 

доходом, размер которого не превышает величину прожиточного минимума.  
 

  
 

Многодетным семьям, семьям и одиноким матерям с детьми, имеющим 

среднедушевой доход ниже 50% величины прожиточного минимума, 

выплачивается доплата к ежемесячному пособию на ребенка в размере от 80 

до 160 руб. 

Кроме этого федеральное пособие выплачивается только до 

достижения ребенком возраста 1,5 лет. С этим можно было бы согласиться, 

если бы с этого возраста родители могли отдать ребенка в детский сад и 

выйти на работу, чтобы обеспечить себе и ребенку средства к 

существованию. Однако очередь в муниципальные дошкольные учреждения 

городского округа Самара по состоянию на 01.01.2013г. составляет 16 819 

детей в возрасте от 2 до 7 лет (9 436 человек в возрасте от 3 до 7 лет).  

Региональное пособие, выплачиваемое с 2008 года в случае, если дети в 

возрасте от 1,5 до 3 лет не посещают дошкольную образовательную 

организацию, не может существенно изменить ситуацию, так как оно 



выплачивается только семьям со среднедушевым доходом ниже 

прожиточного минимума, и размер пособия (от 1 000 до 2 000 руб.) не 

позволяет обеспечить расходы на уход за детьми не только в частных 

дошкольных организациях, но и в домашних условиях.  
 

  
 

Таким образом, суммарное пособие родителям до достижения 

ребенком возраста 1,5 лет не позволяет обеспечить прожиточный минимум 

не только семьи в составе матери и ребенка, но и ребенка. С возраста от 1,5 

до 3 лет два члена семьи (мать и дитя) почти совсем лишаются средств к 

существованию. Особенно критична ситуация для семей, не имеющих 

возможности получения посторонней помощи, одиноких матерей и неполных 

семей.  

Учитывая высокую стоимость детского питания, одежды и обуви, а 

также необходимых средств детской гигиены, члены комитета 

рекомендовали Председателю Думы направить письма в Правительство 

Самарской области и Самарскую Губернскую Думу: 

- Об обращении в Правительство Российской Федерации и 

Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации с 

предложениями «О внесении изменений в Федеральный закон от 19.05.1995 

№ 81-ФЗ «О государственных пособиях гражданам, имеющим детей», в 

части увеличения срока выплаты государственного пособия по уходу за 

ребенком до достижения им возраста 3 лет и установления минимального 

размера ежемесячного пособия по уходу за ребенком в размере не ниже 

величины прожиточного минимума ребенка в среднем по Российской 

Федерации; 

- О рассмотрении возможности внесения изменений в Закон Самарской 

области от 16.07.2004  № 122-ГД «О государственной поддержке граждан, 

имеющих детей» в части увеличения размеров ежемесячного пособия на 

ребенка, доплат к ежемесячному пособию на ребенка  и ежемесячного 

пособия одному из родителей (законных представителей ребенка), 

воспитывающих детей в возрасте от 1,5 до 3 лет, не посещающих 

дошкольную образовательную организацию, а также предусмотреть 

ежегодную индексацию пособий гражданам, имеющим детей.  

 

 

 

 



23.04.2013 г. 

Заседание контрольного комитета городского округа Самара 

 

 
 

Присутствовали члены комитета: А.Н. Сачков, В.В. Дормидонтов, 

А.А. Кумановский, В.Н. Гришин, Н.М. Михайлова,  В.А. Кузин  

Депутаты: А.А. Гусев, Н.Н. Митрянин. 

На заседании контрольного комитета рассмотрены и приняты к 

сведению вопросы: « Об отчете Управления Министерства внутренних дел 

Российской Федерации по городу Самаре за 2012 год»,  «Об исполнении на 

территории городского округа Самара Постановления Правительства РФ от 

23 сентября 2010 года № 731 «Об утверждении стандарта раскрытия 

информации организациями, осуществляющими деятельность в сфере 

управления многоквартирными домами» в части раскрытия информации 

управляющими организациями, ТСЖ, ЖСК и иными специализированными 

потребительскими кооперативами».  
 

  
  

  
 

Одним из самых обсуждаемых вопросов повестки дня стал вопрос «О 

работе в 2012 году административных комиссий городского округа Самара и 



планах на 2013 год». Для более полного рассмотрения данной проблемы на 

комитет были приглашены представители всех административных комиссий 

районов города. Комитет рекомендовал Администрации городского округа 

Самара рассмотреть возможность создания страниц каждой 

административной комиссии на сайте Администрации, также рекомендовал 

Администрации городского округа Самара рассмотреть возможность 

увеличения финансирования деятельности административных комиссий. 

По итогам обсуждения вопроса «О Положении «О Почетном знаке 

городского округа Самара «За самоотверженность, проявленную при 

ликвидации чрезвычайных ситуаций». 
 

  
 

Комитет решил направить Положение «О Почетном знаке городского 

округа Самара «За самоотверженность, проявленную при ликвидации 

чрезвычайных ситуаций», доработанное с учетом замечаний и предложений в 

Администрацию городского округа Самара на согласование. 

Кроме того, комитет рассмотрел и принял к сведению информацию по 

вопросу «Об исполнении протокольных поручений Думы, Совета Думы и 

Постановлений комитета». 
 

  
 

 

 

 

 

 

 

 



23.04.13 г. 

Заседание рабочей группы при комитете ЖКХ по рассмотрению  

предложений депутатов по вопросам жилищно-коммунального 

хозяйства 

 

Присутствовали члены рабочей группы: В.В. Попова, А.В. 

Мастерков, М.М. Халиуллов. 

Депутаты:  А.А. Гусев, А.Н. Сачков, С.Ю. Арсентьев, В.Н. Гришин, 

О.И. Комаров. 
 

 
 

  
 

На заседании заседание рабочей группы при комитете по развитию 

городской инфраструктуры и ЖКХ, состоявшемся 18 апреля 2013 года, 

депутаты подняли важный для города вопрос - ремонт самарских дорог. 

 

  
 

Представители департамента благоустройства и экологии доложили 

депутатам, что в настоящее время их сотрудники совместно с подрядными 

организациями объезжают все дороги, которые ремонтировались в 2011 и 



2012 году и имеют гарантийные сроки от двух до пяти лет. На основании 

осмотра составляются акты и предписания, и все недочёты будут устранены 

в срок до 20 мая текущего года. В целом, в Самаре в 2013 году планируется 

выполнить работы по ремонту улично-дорожной сети на общую сумму около 

1 млрд. рублей (из городского и вышестоящих бюджетов). 

 

  
 

Особое внимание депутаты обратили на устранение недочетов в 

благоустройстве дворов в 2012 году по программе «Двор, в котором мы 

живём». По аналогии в ближайшее время сотрудники Департамента 

благоустройства и экологии объедут построенные в прошлом году площадки 

и составят предписания подрядным организациям. 

Еще один вопрос повестки заседания касался состояния 

канализационных сетей города. Ознакомили с этой информацией и ответили 

на вопросы депутатов руководитель Департамента ЖКХ Игорь Жарков и 

директор МП «Инженерный системы» Сергей Арзамаскин.  

Представителями рабочей группы так же обсуждался вопрос развития 

территорий частного сектора, который был затронут на очередном заседании 

в 2012 году. Депутаты вернулись к обсуждению своей идеи о создании 

отдельной целевой программы по частному сектору городского округа, т.к. 

проблемы этих территорий необходимо решать комплексно. 

 

  
 

Депутаты отметили, что к работе в этом направлении нареканий нет, но 

выразили озабоченность по срокам проведения ремонтных работ, которые 

напрямую зависят от финансирования. Сергей Арзамаскин ответил, что 

сейчас предприятие вышло с инициативой к вице-губернатору Александру 



Нефедову с просьбой о финансировании. Работа в этом направлении ведется 

активно. 

 

  
 

 
 


